



México D.F., a 26 de abril de 2007.

Entrevista del diputado **Jorge Zermeño Infante, Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados de la LX Legislatura**, concedida a los representantes de los medios de comunicación en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- Señor al término del periodo no llegó la Reforma Fiscal como se esperaba, ¿qué ocurrió aquí en la Cámara? Se perdió el empuje, no se pudo consensar con el Ejecutivo, ¿qué ocurrió?

RESPUESTA.- Tú has sido testigo del trabajo que se ha venido realizando y lo que puedes ver es una gran cantidad de iniciativas, puntos de acuerdo de asuntos que han presentado los diputados y creo que eso demuestra el interés.

El problema es para las comisiones, para dictaminar la gran cantidad de trabajo que hay.

PREGUNTA.- Ese compromiso que hicieron los grupos parlamentarios de hacer una propuesta fiscal, un avance concreto, tampoco lo vimos, no se materializó en iniciativas, ¿qué ocurrió con ese compromiso, señor?

RESPUESTA.- Bueno, yo creo que son tres años, hay que esperar a que hagan su trabajo las comisiones para que finalmente podamos hacer un balance serio, no adelantar juicios, sino esperar a que a lo largo de esta legislatura vayamos concretando los temas importantes a los que nos hemos comprometido a discutir.

PREGUNTA.- ¿Ese compromiso de los partidos no se pudo cumplir, entonces?

RESPUESTA.-Estamos trabajando.

Ayer se instaló la Mesa Bicamaral de la Reforma del Estado, de tal manera que podrás ver que hay gran voluntad de discutir temas que son de interés para todo el país.

PREGUNTA.- (inaudible).

RESPUESTA.- Yo creo que hay una gran cantidad de asuntos y de temas que han planteado todos los legisladores, ahí está el resultado, ahí está el trabajo en comisiones, que falta todavía por la discusión de estos temas para sacar dictámenes.

PREGUNTA.- ¿Pero está satisfecho con los resultados?

RESPUESTA.- Yo creo que tenemos que ser siempre críticos de lo que estamos haciendo, pero te puedo decir que a pesar de las dificultades y de todo hemos podido lograr que haya un entendimiento y una voluntad de hacer las cosas de la mejor manera.

Yo diría que no adelantemos juicios, son tres años y hay que buscar que la calidad el trabajo legislativo se refleje en buenas leyes.

PREGUNTA.- ¿Estaría de acuerdo en la reelección de los legisladores?

RESPUESTA.- Son temas que hay que discutir. Yo creo que es un tema importante si queremos profesionalizar el trabajo legislativo.

PREGUNTA.- ¿Volvería a la Mesa Directiva en el periodo extra de sesiones, señor?

RESPUESTA.- Sigo siendo Presidente de la Cámara de Diputados hasta que termine mi gestión.

PREGUNTA.- ¿Asegura su permanencia durante los tres años de la Legislatura, bueno, los dos?

RESPUESTA.- En dónde.

PREGUNTA.- Aquí en la Cámara de Diputados.

RESPUESTA.- Espero que sí, seguiré siendo diputado.

PREGUNTA.- Me refiero a alguna invitación por parte del Ejecutivo.

RESPUESTA.- No; ninguna todavía.

PREGUNTA.- (Inaudible).

RESPUESTA.- No; pues se trata de un órgano colegiado con visiones diferentes, en una circunstancia difícil por la cual iniciamos nuestra gestión.

PREGUNTA.- ¿Fue difícil entenderse con los demás legisladores?

RESPUESTA.- No, en la medida de que todo mundo va entendiendo la importancia del trabajo que tenemos que desempeñar y que aquí si no se hace un trabajo en equipo no salen las cosas.

PREGUNTA.- Diputado, su opinión sobre la prolongación del pacto para la tortilla, hay productores molineros que dicen que no están de acuerdo y que prevén que podría todavía generarse una crisis con respecto a este producto.

RESPUESTA.- Me parece que tenemos que hacer un esfuerzo para generar políticas públicas que garanticen el abasto del maíz y de la tortilla; tratándose de un alimento de primera necesidad, hay que hacer un esfuerzo.

El gobierno tiene que poner de su parte para tratar de evitar que haya ese tipo de situaciones.

PREGUNTA.- Volviendo al tema de la Reforma Fiscal, más allá de la voluntad política expresada por todos los coordinadores, ¿hay condiciones reales para que el país cuente con una Reforma Fiscal en el primer semestre del año?

RESPUESTA.- Sí las hay; por supuesto que hay, la voluntad, el deseo y el compromiso para discutirla, entonces no veo porque no.

PREGUNTA.- ¿De qué depende que salga?

RESPUESTA.- De que nos sentemos a discutirla.

PREGUNTA.- ¿Habrá extraordinario, ya se ha hablado?

RESPUESTA.- No; en la medida en que podamos tener producto de temas importantes, seguramente si hay avance en comisiones para determinar los asuntos que puedan ser de interés para todos, seguramente se pudiera dar un periodo extraordinario.

Ustedes saben que los periodos extraordinarios son únicamente para determinados asuntos, si hay la discusión y la aprobación de determinadas leyes que puedan ser de interés, seguramente habrá periodo extraordinario.

PREGUNTA.- No podría adelantarnos...

RESPUESTA.- No lo tengo, porque ayer precisamente instalamos esta mesa para la discusión del tema de la Reforma del Estado, compromiso de entregar todos los partidos en un mes sus compromisos por escrito y yo espero que a la brevedad podríamos estar abordando ya temas concluidos de los que ayer se presentaron.

PREGUNTA.- ¿Estará presente usted en la reunión con el secretario Carstens?

RESPUESTA.- ¿A qué hora es?

PREGUNTA.- A medio día.

RESPUESTA.- No sé, a lo mejor ahí nos vemos.

PREGUNTA.- Su opinión sobre de que el Presidente Felipe Calderón no estará en el día de trabajo, en la ceremonia.

RESPUESTA.- Pues qué bueno, son eventos de los trabajadores y celebraciones que corresponden a ellos.

Y hay que apoyar las demandas de los trabajadores y es un día especial para ellos.

PREGUNTA.- ¿Se deja de rendir pleitesía al Presidente de la República por parte del sector obrero?

RESPUESTA.- Sí, eran prácticas, yo creo que ya muy anquilosadas cuando vivíamos un corporativismo en donde el Presidente de la República no solamente tenía facultades constitucionales, sino metalegales y era el que mandaba en su partido y en las corporaciones y en los sindicatos; ahora creo que hay plena libertad para que los trabajadores y sus organizaciones se muevan con la autonomía que tienen que hacerlo.

PREGUNTA.- ¿No es temor de exponerse, señor, a una concentración así?

RESPUESTA.- No, de ninguna manera; yo creo que el Presidente Calderón es una gente valiente que está enfrentando los problemas del país y lo está haciendo con toda la seriedad y con todo el cariño a México.

Muchas gracias.

- ooOoo -